

# y conquistará el futuro

Granma ha sido puntera en numerosos proyectos que hoy constituyen prioridad nacional, entre ellos, la utilización de cereales en la Industria Pesquera y Cárnica, el uso del suero lácteo, la sangre y la tripa natural, el desarrollo acuícola, y el uso de MDM (masa deshuesada mecánicamente), por tanto, tenemos un adelanto a lo que el país aspira a generalizar.

El Minal debe concentrar el programa relacionado con el acopio de leche de cabra y de búfala que hoy no justifica económicamente ni la cantidad ni la dispersión, y explotar aún más la fortaleza que tiene en el cultivo del camarón y en la generación de proteínas para alimento animal, con residuos de la actividad pesquera.

Fernández Bodaño anunció, a tono con la aplicación de la ciencia y la técnica, a la cual nos ha convocado la máxima dirección del país, la constitución en la provincia de la filial oriental del Instituto de investigaciones de la Industria Alimentaria, con profesores de nuestras industrias, con especialistas de las industrias Cárnica, Láctea, Pesquera y Local Alimentaria, que tributarán a la constitución de aulas para generalizar experiencias.

El programa cañero-azucarero, con el que se encadena la alimentaria, tiene el desafío de fomentar el autoabastecimiento de viandas, hortalizas, granos y los cinco kilogramos de carne establecidos; cumplir la siembra de caña, llevar los cinco centrales azucareros a 150 días de zafra moliendo al 80 por ciento, asegurar el programa de siembra de caña, elevar los rendimientos cañeros e incrementar la generación de alcoholes para insertarse en la producción de rones de alta calidad.

## LUZ VERDE A LAS EXPORTACIONES

Prisciliano Guisado Tapia, al frente del grupo de las exportaciones, explicó que aunque la provincia asumió un reajuste de su plan en medio de estas circunstancias, está al 118 por ciento de los valores previstos.

Cumplen ocho de las 24 entidades involucradas, con reconocimiento



para las productoras de café y miel de abejas, con un salto cualitativo determinante en ese último resultado territorial.

Explicó que se ha encaminado en la definición de potencialidades, pero existen muchos resortes en los cuales hay que trabajar, en este programa fundamental para la captación de moneda dura.

Se han identificado oportunidades en el Comercio Exterior, en el Turismo y en los Servicios Especiales, y trabajan por aprovechar más los proyectos de colaboración, pues Granma solo está involucrada en nueve, y tres de ellos son de la Agricultura. El propósito es llegar a más de 30 en el 2021.

Hay siete cartas de intención solicitadas para la inversión extranjera, y 61 formas no estatales aspiran a convertirse en exportadoras de bienes y servicios.

La provincia, detalló Guisado Tapia, tiene el reto de seguir avanzando en la certificación de la calidad, como uno de los principales requisitos para dar un gran salto en las exportaciones.

Constituyen otros retos, explotar más las bondades internas, acceder a la apertura de cuentas bancarias y procurar la inserción de las producciones locales en las cadenas de tiendas recaudadoras de divisas.

## CONSIDERACIONES

Hernández Hernández aseguró, este viernes, que Granma traducirá su estrategia de desarrollo económico en hacer de este un territorio diferente, que demostrará su capacidad para defender el presente y conquistar el futuro.

Al término de un debate, en el cual varios organismos provinciales, definidos como áreas de resultados clave, expusieron sus estrategias particulares en función de ese objetivo general, el Presidente del CPD dijo, a manera de convocatoria, que cumplir con ese importante desafío implica mayor integración, movimiento en el pensamiento, cambios que conduzcan a estar más cerca de lo que tiene que hacerse.

Reconoció cuánto se está trabajando en cada sector, pero también las importantes reservas que quedan, y

llamó a la reflexión sobre la actitud de los cuadros.

En este último aspecto señaló que lo más preocupante no es la falta de conocimiento en determinados casos, pues nadie tiene dominio sobre todos los temas, es necesario que cada directivo sea un facilitador, asuma cada proceso con una comunicación abierta, convoque, solicite ayuda y logre que las tareas se cumplan, y que su actitud no sea una traba. Tenemos que conseguir un cambio radical en la manera de dirigir y conducir lo que hacemos.

Al referirse a la necesaria autonomía y gestión municipal, se detuvo en la importancia de que los organismos globales de la economía y direcciones provinciales transmitan con claridad y agilidad los conceptos de trabajo hasta cada nivel de dirección, para que encaucen sus estrategias de desarrollo, las cuales se complementan con la provincial.

Muchos son los retos en estos tiempos de crisis, el secreto está en producir, estimular lo nacional y romper la mentalidad importadora.

